

<b>Landeshauptstadt Magdeburg</b> - Der Oberbürgermeister -		Datum 24.02.2022
Dezernat IV	Amt FB 40	<b>Öffentlichkeitsstatus</b> öffentlich

**INFORMATION**

**I0048/22**

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	08.03.2022	nicht öffentlich
Ausschuss für Bildung, Schule und Sport	05.04.2022	öffentlich
Stadtrat	21.04.2022	öffentlich

**Thema: Stärkere Bekanntmachung der Initiative "Hey, Alter!"**

*Mit Beschluss-Nr.: 1266-041(VII)21 zum Antrag A0247/21 der Fraktion FDP/Tierschutzpartei wurde der Oberbürgermeister gebeten zu prüfen, inwieweit die Initiative „Hey, Alter!“ der Freiwilligenagentur Magdeburg und dem Verein Grünstreifen e. V. (Macherburg) mehr in den Fokus der Öffentlichkeit gelangen kann.*

Im Rahmen der 1. Zusatzvereinbarung zum DigitalPakt (Sonderausstattungsprogramm) wurden Schülerinnen und Schüler, die keine digitalen Endgeräte besitzen, mit Leihgeräten ausgestattet. Parallel dazu haben sich deutschlandweit einzelne Initiativen aufgemacht, gebrauchte Technik für Schulen kostenfrei zur Verfügung zu stellen, so auch die Initiative "Hey, Alter!". Das Vorantreiben, Bekanntmachen sowie Unterstützen des Projektes wäre auch ein Beitrag zum nachhaltigen Gelingen des DigitalPakts Schule. Neben der Erstellung von Flyern, Verlinkungen auf der Internetseite der Landeshauptstadt Magdeburg und großflächiger Werbung, wäre es ebenso wünschenswert, auch Privatpersonen und Unternehmen für das Projekt zu gewinnen. Hier sehen wir ebenfalls ein großes Potenzial für die kostenfreie Bereitstellung von gebrauchter Technik.

Antwort der Verwaltung:

Die Initiative „Hey Alter“ der Freiwilligenagentur Magdeburg und des Vereins Grünstreifen e. V. ist nach Auffassung der Verwaltung eine sehr gute Ergänzung zur Umsetzung und zum nachhaltigen Gelingen des DigitalPakts Schule.

Der Fachbereich Schule und Sport hat demzufolge das Projekt bereits auf dem Bildungsportal für die Digitalisierung der kommunalen Schulen auf der Startseite verlinkt. Damit stehen den Schulleitungen und Lehrkräften der Magdeburger Schulen und auch anderen Nutzern des Bildungsportals die Informationen zum Projekt direkt zur Verfügung.

Darüber hinaus soll folgender Flyer durch die kommunalen Medienpädagogen und das Team der Stabsstelle Digitalisierung in den Schulen bekannt gemacht und ausgelegt werden:

<https://heyalter.com/magdeburg/wp-content/uploads/sites/31/2021/04/Hey-Alter-Magdeburg-FAQ.pdf>

Denkbar ist zudem ein Einbezug des Jugendamtes, der außerschulischen Kinder- und Jugendarbeit und der Streetworker. Hier ist der Zugang zur Zielgruppe „Alte Technik für junge Leute“ auch außerschulisch gegeben. Die aufgewertete Technik kann damit auch in Einrichtungen der außerschulischen Kinder- und Jugendarbeit guten Einsatz finden (bspw. Jugendtreffs).

Da der Fachbereich 40 über die Digitalisierung der berufsbildenden Schulen auch mit dem Arbeitskreis „Duale Ausbildung“, mit Ausbildungsbetrieben und der IHK kooperiert, soll auch hier zukünftig der stetige Hinweis auf die Initiative erfolgen.

Stieler-Hinz